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Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Lüderitz  
 

Gremium: Ortschaftsrat Lüderitz 

Sitzungsdatum: Dienstag, den 20.10.2020 

Sitzungsdauer: 19:00 - 20:20 Uhr 

Sitzungsort: Mehrzweckraum der Turnhalle, 
Tangermünder Straße 43 in Groß 
Schwarzlosen  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Edith Braun    Jeanette Linsdorf 
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Mitglieder 
Herr Jörg Franz   
Herr Ulf Osterwald   
Herr Gerald Otto   
Herr Manfred Pecker   
Herr Mathias Sprunk   
Herr Andreas Stute   

Ortsbürgermeister 
Frau Edith Braun   

Protokollführer 
Frau Jeanette Linsdorf   
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Lüderitz der EG Stadt Tangerhütte am 
Dienstag, 20.10.2020, 19:00 Uhr im Mehrzweckraum der Turnhalle, Tangermünder Straße 43 in 
Groß Schwarzlosen. 
  

Öffentliche Sitzung DS-Nr.  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-
fung sowie der Anwesenheit und der Beschlussfassung 
 

 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Be-
schluss der Tagesordnung 
 

 

3. Bekanntgabe in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tages-
ordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 
 

 

4. Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ort-
schaftsrates vom 22.09.2020 
 

 

5. Einwohnerfragestunde  

6. Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten  

7. Ausscheiden eines Mitglieds des Ortschatsrates und Feststellung des 
nächst festgestellten Bewerbers  

MV 416/2020 

8. Verpflichtung eines Mitgliedes des Ortschaftsrates durch die Ortsbür-
germeisterin 
 

 

9. Stellungnahme der EG Stadt Tangerhütte zum fortgeschriebenen Krei-
sentwicklungskonzept 2030 
 

BV 327/2020 

10. WLAN-Standort in der Ortschaft Lüderitz BV 376/2020 

11. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen  

Öffentliche Sitzung 

16. Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 

Anwesenheit und der Beschlussfassung 
Frau Braun eröffnet die Sitzung und begrüßt die Ortschaftsratsmitglieder. Sie stellt die ordnungs-
gemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
zu 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Beschluss der Tages-

ordnung 
Frau Braun schlägt vor, die Verpflichtung von Herrn Sprunk vorzuziehen und gleich am Anfang der 
Sitzung vorzunehmen. Die Mitglieder des OR stimmen dem zu. Die Tagesordnung wird beschlos-
sen.  
 
 
zu 3 Ausscheiden eines Mitglieds des Ortschatsrates und Feststellung des nächst festge-

stellten Bewerbers                                                                                      - MV 416/2020 
Die OBM informiert, dass Frau Hoffmann schriftlich ihren Austritt aus dem OR Lüderitz beantragt 
hat. Der Stadtrat hat es bestätigt. Es rückt Herr Mathias Sprunk als neues Mitglied des OR Lüderitz 
nach. 
 
Herr Osterwald wünschte sich eine gebührende Verabschiedung und schlägt vor, die gebührende 
Verabschiedung von Frau Hoffmann im offiziellen Rahmen durchzuführen. Ihr Einsatz für die Ort-
schaft (früher auch als OBM) solle gewürdigt werden. Sein Beitrag fand keine Unterstützung. 
 
Frau Braun sagt, es ist eine MV, die laut Geschäftsordnung ohne Diskussion zur Kenntnis genom-
men wird. 
 
 
zu 4 Verpflichtung eines Mitgliedes des Ortschaftsrates durch die Ortsbürgermeisterin 
 
Die OBM bittet Herrn Mathias Sprunk, die Verpflichtung gemäß §32 und § 33 KVG LSA vorzuneh-
men.  
Herr Sprunk verpflichtet sich zur Mitarbeit im OR Lüderitz. 
 
 
zu 5 Bekanntgabe in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tagesordnungspunkten 

in nicht öffentlicher Sitzung 
entfällt  
 
 
zu 6 Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

vom 22.09.2020 
Die öffentliche Niederschrift der OR-Sitzung vom 22.09.2020 wird einstimmig angenommen 
. 
Abstimmungsergebnis:  6 x Ja / 0 x Nein / 1x Enthaltung 
 
 
zu 7 Einwohnerfragestunde 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
zu 8 Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten 
Die OBM hat keine weiteren Informationen. 
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zu 9 Stellungnahme der EG Stadt Tangerhütte zum fortgeschriebenen Kreisentwicklungs-
konzept 2030                                                                                                  - BV 327/2020 

Herr Sprunk erwähnt, dass es im Bauausschuss Ergänzungen dazu gab (keine Sondermülldeponie 
im Landkreis Stendal). 
Die BV 327/2020 wird zur Kenntnis genommen. 
 
Frau Braun informiert zu Mindestabstandsregelung von Windkraftanlagen zur Wohnbebauung. Das 
Land Bayern hat einen Mindestabstand von 2000 Metern beschlossen. Im Windplan Altmark ist vor 
10 Jahren ein Mindestabstand von 1000 m festgelegt worden.  
Im BA der EG Stadt Tangerhüttte ist ein Mindestabstand von 2000 Metern befürwortet worden. 
 
 
zu 10 WLAN-Standort in der Ortschaft Lüderitz                                                    - BV 376/2020 
Frau Braun meint, im Gemeindebüro gibt es WLAN und schlägt als WLAN-Standort die Mehr-
zweckhalle der Ortschaft Lüderitz vor (Sportveranstaltungen). 
Die OBM lässt über den Vorschlag WLAN-Standort in der Ortschaft Lüderitz, Mehrzweckraum der 
Ortschaft Lüderitz, abstimmen. 

Abstimmungsergebnis:  7x Ja / 0 x Nein / 0x Enthaltung 
 
 
zu 11 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
Herr Otto informiert, dass es Möglichkeiten gibt ein „digitales schwarzes Brett“ (Templetes) im Inter-
net zu erstellen. Es funktioniert wie ein herkömmliches „schwarzes Brett“ als Informationsportal für 
die Bürger der Ortschaft.  
 
Frau Braun fragt, wer das führen soll (die Vereine, der Ortschronist). Sie schlägt vor, ein Konzept 
digitaler Schaukasten vorstellen zu lassen und das als Arbeitsgespräch / Informationsveranstaltung 
vor der nächsten OR-Sitzung durchzuführen. 
Die OR-Mitglieder stimmen zu, die Informationen vorgetragen zu bekommen.  
Herr Franz meint, wenn es kostenlos ist, kann man das machen. 
 
Herr Sprunk regt an, die Sache mit Frau Hoffmann sollte geklärt werden.  
Herr Osterwald regt an, in vernünftigem Rahmen die Verabschiedung vorzunehmen. 
Herr Otto merkt an, Frau Hoffmann ist freiwillig zurückgetreten. 
Frau Braun wird zur Klärung des Sachverhaltes zur nächsten OR-Sitzung vorab Frau Hoffman ein-
laden. 
 
Herr Pecker fragt nach Informationen zum Beschluss geplantes Gewerbegebiet in Zusammenarbeit 
mit Stendal. 
Frau Braun informiert, dass der Vertrag im BA abgelehnt wurde. Es muss nachverhandelt werden. 
Herr Sprunk ergänzt, der Vertrag ist abgelehnt, die Sache nicht. 
Herr Franz wirft ein, eigentlich wollten wir das (Gewerbegebiet) nicht. 
Frau Braun entgegnet, wir sind nicht in der Mehrheit im SR. Im Landesentwicklungsplan ist das Ge-
biet als Sondergebiet ausgeschrieben. 
 
Herr Sprunk erwähnt Informationen aus dem BA zur Sportstättenförderung und fragt nach dem Be-
darf. 
Frau Braun gibt Informationen zum Bundesförderprogramm Sanierung kommunaler Einrichtungen 
in den Bereichen Sport, Jugend und Kultur: Laut Information der Stadt geht es nicht, weil es keinen 
beschlossenen Haushalt gibt. Die Verwaltung hat extra eine Beschäftigte eingestellt, für Förderan-
träge. Wir haben Bedarf:  Beregnungsanlagen Sportplatz, Duschen Umkleideraum Männer Sport-
halle.  
Frau Braun kritisiert, dass die Vereine Anträge stellen sollen, obwohl die EG als Eigentümer zu-
ständig ist.  
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Frau Braun führt Anträge bei TOTO-Lotto und KSB an, die SV Eintracht Lüderitz gestellt hat. 
 
Frau Braun teilt mit, dass es zum „alten Kinderheim“ keine neuen Informationen gibt.  
Im Flächennutzungsplan von 2002 (Genehmigung wurde versäumt) ist die Bebauungsfläche drin. 
 
Die OBM schließt den öffentlichen Teil der OR-Sitzung. 
 
 
 

Öffentlicher Teil 

zu 16 Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung 
Die Ortsbürgermeisterin stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die Sitzung um 20:20 Uhr. 
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